

El Bien Público.

6 rs. vr. cada mes.

Mahon martes 29 de Agosto de 1882.

Año X. Núm. 2.833.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 45.

Correo de hoy.

EGIPTO.

La guerra en el Istmo.

Muy prematura nos pareció la noticia echada á volar por los diarios de Londres sobre la ocupacion Tel-el-Kibir, con todo género de consecuencias. En efecto, el telégrafo vino por la tarde á confirmar nuestras sospechas, desmintiendo el «canard,» cuyo vuelo habrá sido impulsado quizás por agiotistas ó noticieros sin seriedad.

Era imposible que en tan poco tiempo como el que habia transcurrido desde la salida de las tropas de Nefiche—el 24 por la mañana—hasta la supuesta batalla—el 24 al mediodía—recorriese el ejército inglés una distancia de 50 kilómetros, se avistase con las fuerzas egipcias y librase un combate largo y empeñado.

En cambio, otro telégrama de Londres recibido ayer anuncia, con referencia á despachos de Ismalia, que el movimiento general de avance del ejército inglés se verificará mañana domingo al mando del general Wolseley.

Los 25.000 hombres que hay esperándole en Tel-el-Kibir, se hacen subir ya á más de 30.000.

Las fuerzas británicas son muy numerosas, y todavía queda por desembarcar poderoso contingente de tropas.

Cuanto á los proyectos que les atribuye la prensa inglesa no hay que hacer caso alguno. El general Wolsely, amén de su discrecion, como general en jefe y de la antipatía que le inspiran los corresponsales, no dá más noticias que las que convienen á sus planes, y son más de una vez enteramente falsas.—Quizás pertenezca á esta categoría la que el «Times» dá acerca de un cuerpo de ejército que va á marchar sobre Keneh, cerca de las ruinas de Tebas, para cortar la retirada á Arabí por el Sudan.

La guerra en Delta.

De la parte de Alejandría no hay más noticia de interés que esta que nos comunicó un telégrama de Londres:

«La artillería egipcia ha rechazado un destacamento inglés que iba á hacer un reconocimiento hácia Ramleh.

Varios ingleses han sido heridos.»

Suma y sigue.

No entran una vez en accion por aquella parte las tropas británicas que no sufran un descalabro. Cuando el despacho que hemos transcrito se expresa en tales términos, no es aventurado calcular que el novísimo disgusto ha debido ser para los ingleses de alguna importancia.

Esta línea, que tiene por base á Alejandría y Ramléh, es la que han dejado más débil los ingleses—no es inútil repetirlo una vez más—y solo con los elementos necesarios para sostenerla y tener en jaque al ejército egipcio, concentrado en Kafr-el-Duar. Esta línea la manda el general Hamley, y de las últimas peripecias que en aquella parte han ocurrido, ya di-

mos cuenta á nuestros lectores.

El ejército egipcio que opera en aquella parte, la manda Tulba-bajá, á quien los telégramas daban por muerto hace dos dias.

En Alejandría no ha dejado el general Hamley más guarnicion que la estrictamente necesaria para asegurar el orden, y se cree que pronto recibirá la orden de abandonar la actitud defensiva para avanzar contra las posiciones de Kafr-el-Duar, mientras la escuadra abre el bombardeo contra Abukir.

Los marinos austríacos, de quienes digimos que habian sido hechos prisioneros en esta plaza, han sido ya puestos en libertad.

Si los ingleses quieren salir airosos en aquel extremo del teatro de la guerra, será necesario que obren con gran energía, porque Tulba recibe cada dia nuevos refuerzos de beduinos, y las tropas de Arabí se baten con mucho valor.

Cifras guerreras.

La campaña en el interior será muy ruda.

Arabí dispone de 50.000 hombres, por lo ménos, entre ellos 20.000 de buenas tropas. El general Wolsely dispone por su parte de unos 32.000 hombres, cuya clasificacion es como sigue:

La primera brigada al mando del duque Connaught, hijo de la reina Victoria, se compone de 2.500 hombres. La segunda brigada (general Graham,) cuenta con 3.200 hombres. La tercera brigada (general Alison,) 3.000. La cuarta brigada (general Wood,) es tambien de 3.000 hombres, y ha quedado en Alejandría. A la primera division ha sido agregado un regimiento de infantería ligera de 1.000 hombres; á la segunda el regimiento de carabineros, tambien de 1.000 hombres. La caballería al mando del general Drury Lowe, consta de cerca de 2.000 hombres. La artillería comprende 54 piezas, y está mandada por el coronel Goodenough. A estas fuerzas hay que añadir el contingente indio que consta de unos 10.000 hombres al mando del general Macpherson, y es probable que dicho contingente será el que forme la vanguardia.

La sinceridad británica.

Hace observar un periódico de Londres, la «Pall Mall Gazette,» que han ido desapareciendo una tras otra las dificultades que parecían más invencibles en la cuestion egipcia. La oposicion de la Puerta, la rivalidad de Francia, los celos de las demás potencias han cedido á la influencia persistente y resuelta de Inglaterra, y hoy el general inglés, armado con el mandato del jetife, y teniendo el asentimiento de la Europa, se ocupa en restablecer el orden en Egipto, sin que se haya formulado una sola reclamacion por ningun diplomático, á pesar de la suspension del tráfico que afortunadamente solo ha durado algunas horas en la vía marítima entre Europa y Asia.

La diplomacia por sí sola—añade el ci-

tado periódico—no hubiera conseguido desvanecer las sospechas y los celos de Europa, si el gobierno inglés no hubiera inspirado á los soberanos y á los diplomáticos del continente una confianza profunda en la sinceridad de sus declaraciones y en la purezas de sus intenciones.

Donde dice «sinceridad» léase «osadía» y donde se lee «pureza» entiéndase «acorazados»

(«El Liberal» de Madrid.)

MADRID 25 DE AGOSTO.

Señor Director de «Las Provincias».

Los comentarios que se hacen acerca del Consejo de ministros celebrado hoy en la Granja, ó mejor dicho, los anuncios de que no tendrá importancia política, los creo ciertos.

El Consejo, segun indicios fehacientes, tendrá, sin embargo, gran interés, si como espero, queda en él acordado una rebaja de importancia en los derechos de introduccion de cereales, al menos en los pueblos andaluces.

La mala cosecha ha creado en Andalucía una situacion que por momentos se agrava, y que puede afectar profundamente al orden público.

Como sucede casi siempre en España, el gobierno no se ha acordado de tomar medidas que remediasen en lo posible la calamidad, hasta que ha tenido miedo á sus consecuencias. Un ministerio previsior, hubiera empezado á tomar disposiciones desde el mes de abril, en que se sabia la mala cosecha en la region andaluza, y no dejando que la calamidad tomase las proporciones que hoy tiene.

El gobierno ha dejado pasar la primavera, sin atender al desarrollo de las obras públicas para disminuir la miseria. Cuando el trabajador ha pedido pan y trabajo, se ha acordado lo mas grave y perjudicial á los intereses públicos, como es la ejecucion de caminos por administracion y no por subasta, sistema desacreditado, que solo se explica por la apremiante necesidad de ocupar braceros, ó mejor dicho, de darles un jornal para que vivan.

Tambien acordó el gobierno, como medida salvadora, la traslacion de jornaleros á las provincias donde abunda el trabajo, proporcionándoles el viaje gratis; pero esta medida no aminora el mal, porque el bracero, por regla general, deja, al ausentarse, una familia sin medios con que vivir.

Debe suponerse que los acuerdos que tome el Consejo hoy sean mas eficaces para aminorar el mal, y que en primer término figure el que ya he dicho á V. acerca de la rebaja del derecho de introduccion de los cereales.

En el ministerio de la Gobernacion se prepararon ayer apresuradamente los datos sobre el resultado definitivo de la cosecha en las diferentes provincias, para conocer las existencias de granos, pero se tendrá en cuenta que el precio de transporte de las regiones donde la produccion es

buena, á la en que escasea, altera el valor de la mercancía considerablemente.

Esceptuando la cuestion de subsistencias no creo que el gobierno se ocupe hoy de ninguna otra con especial interés. Hablarán los ministros en general de asuntos exteriores é interiores, pero no para tomar acuerdos.

Ha llamado la atencion que el Sr. Alonso Martinez, á quien no se esperaba en la Granja hasta los primeros dias de Setiembre, haya venido con el presidente del Consejo esta mañana. La distribucion de las nuevas audiencias está siendo objeto de muchas reclamaciones y disgustos; no hay poblacion medianamente importante que no quiera tener audiencia, ni diputado ó senador influyente, que no quiera una para su distrito.

Tampoco faltan favorecidos, contra la justicia y la conveniencia, y entre las divisiones judiciales verdaderamente monstruosas que se proyectan, figura alguna como la de la provincia de Alicante, que es una insensatez.—P.

CARTA DE SAN SEBASTIAN.

Señor Director de «El Liberal».

En mi última carta escrita en Biarritz expresaba mi convencimiento de que el duque de la Torre rehuía el conferenciar con el señor Sagasta, porque estimaba que era innecesaria toda entrevista despues de la que celebraron en Madrid. La presion ejercida por los amigos políticos de ambos personajes, ha sido más poderosa que su voluntad, y acaso contra su deseo han celebrado no una, sinó dos conferencias, de cuya significacion y especiales circunstancias daré breve y exacta noticia.

Llegó el Sr. Sagasta á Bayona, como Vds. saben anteayer martes, y por encargo suyo pasaron los señores Leon y Llerena y Montilla á significar al duque la conveniencia de una entrevista. La invitacion fué aceptada á condicion de que la conferencia tuviese lugar en un sitio público y no en las habitaciones que ocupaba el señor Sagasta en el Hotel Saint-Étienne.

Con efecto, á las tres de la tarde de anteayer, el Sr. Sagasta, acompañado de Navarro y Rodrigo se paseaba por la plaza, donde se han instalado las barracas de la feria. Llegó á poco el duque y mantuvieron animada conversacion durante hora y media. Durante este tiempo no pudo conseguir el duque ni una sola vez que el señor Sagasta ocupara su derecha, este detalle y otros varios en que fijamos la atencion los curiosos, demostraban el deseo en el jefe del Gobierno de significar que reconocia cierta superioridad en su interlocutor.

La conferencia fué animada; pero al terminar, los amigos de uno y otro afirmaban que no habia acuerdo entre ellos. Se supo además, que el Sr. Sagasta, convino con el duque en una nueva entrevista que se habia fijado la hora de las tres de la tarde de ayer miércoles y como sitio el domicilio del duque de Biarritz.

Amaneció el día señalado, se invirtió la mañana en el almuerzo ofrecido al señor Sagasta por el marqués de Campo Sagrado, á que asistieron tambien Ahumada, Montilla, Arias, Leon y Llerena, y antes de la hora de la cita el Sr. Sagasta pasó á visitar á los duques de la Torre.

La duquesa se excusó de recibirle, pretestando hallarse indispueta, al decir de los maliciosos, ó porque lo estuviera realmente, y el duque quedó á solas con el señor Sagasta durante dos horas menos cinco minutos.

Por lo que se ha dejado traslucir, la conferencia se redujo á muchas quejas y satisfacciones. El duque se lamentaba de que los amigos de Sagasta creasen atmósfera contra él en palacio y el Sr. Sagasta se quejó amargamente de la predilección con que el duque venia distinguiendo á los demócratas y aún de sus pactos con ellos. Lo cierto es que tampoco hubo acuerdo en esta segunda entrevista y que el señor Sagasta decia que así lo supuso en cuanto vió que no le recibía la duquesa.

El Sr. Sagasta añade que tiene formada su resolución: que «planteará todo lo ofrecido» y que por lo tanto no se formará ni tendrá razon de ser el tercer partido de que tanto se ha hablado. Protesta de que se le atribuya el propósito de aplazar la reunion de las Cortes y asegura que los reunirá á principios de noviembre; que entonces planteará la crisis, pero crisis «parcial», que no ocasionará mas que la salida de dos ministros.

Corre bastante autorizado el rumor de que los duques están muy enojados con el Sr. Albareda y sobre todo con el Sr. Leon y Castillo; pero ignora si esto tiene alguna relacion con la crisis parcial anunciada por el jefe del gabinete.

El día concluyó con un banquete con que obsequiaron al señor Sagasta en San Juan de Luz los diputados y senadores que residen allí. Apenas se habló de política; pero alguno de los comensales con quien tuve ocasion de conversar á los postres me manifestó que Sagasta y el duque léjos de adelantar un paso en la reconciliación deseada por algunos amigos habian quedado despues de las dos conferencias más alejadas y discordes que antes.

En resumen: el duque queda colocado en situacion expectante hasta la apertura de las Cortes que, repito, tendrá lugar á primeros de noviembre. Si Sagasta cumple el programa del partido constitucional desistirá de toda oposicion; en otro caso apoyará decidida y paladinamente la formación del tercer partido.

Hoy juéves ha venido á San Sebastian, desde donde escribo. Tambien ha llegado por la mañana el Sr. Navarro y Rodrigo, y en el expreso vendrán Sagasta, Leon y Llerena y Montilla, para salir el primero para la Granja, acompañado del Sr. Alonso Martinez. De todo esto supongo á Vds. enterados al pormenor, y por lo mismo omito detalles.

De hoy á mañana pienso hablar con el Sr. Martos y despues escribiré á Vds. mi última carta. Nada nuevo ha de ocurrir ya por aquí desde el momento en que los prohombres de la política han emprendido su movimiento de concentracion hácia la corte.—H.

24 de agosto de 1882.

FILIPINAS.

Las noticias relativas al cólera recibidas ayer de Filipinas en los centros oficiales, han producido alarma que, á juicio de

personas competentes en la materia, no está justificada.

El cólera ataca al indio por las malas condiciones higiénicas en que vive.

Los buques procedentes del archipiélaggo, ántes de arribar á nuestras costas son sometidos á cuarentenas en Singapore y Aden, y mas tarde en el lazareto de Mahon.

Resulta que para la península es casi imaginario el peligro, dadas estas medidas sanitarias y la duracion del viaje de Filipinas á las costas del Mediterráneo.

La opinion está tambien alarmada con la vecindad de Gibraltar, punto donde se instalan, segun se dice, los enfermos del ejército inglés que opera en Egipto.

La proximidad de Gibraltar y la procedencia de los enfermos reclaman, en concepto de muchas personas, medidas sanitarias de rigor, que ya ha empezado á adoptar el gobierno.

La direcciou general de Beneficencia no puede, ciertamente, ser acusada de incuria. Entre otras disposiciones ha dictado las siguientes:

Se ha ordenado por telégrafo á los lazaretos que se llenen todas las necesidades del servicio, obligando á los contratistas á tener disponibles el mayor número de camas.

Se ha escitado el celo de los directores de sanidad de todos los puertos para que ejerzan la mas estrecha vigilancia.

Se han trasmitido órdenes apremiantes al director del lazareto de Mahon, para que el contratista de utensilios los entregue en el plazo mas breve posible.

Se ha aprobado la conducta del director de sanidad de Algeciras, que ha prohibido la introduccion de ropas súcias, pieles en fresco y todo lo que pudiera ser foco de infeccion.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 26.—Se dice que la ciudadela del Cairo está dispuesta á rendirse.

Arabi-Ey ofrece recompensar espléndidamente al que le presente la cabeza de Mr. Lesseps, quien dice le ha engañado entregando el canal á los ingleses.

Esta noche regresarán los Sres. Camacho, Pavia, Gonzalez y Martinez Campos. Los restantes ministros continuarán en la Granja.

No se espera acuerdo alguno de importancia del Consejo de hoy.

Las noticias telegráficas recibidas del extranjero esta tarde carecen de interés.

A las nueve de la mañana ha empezado en la Granja el Consejo de ministros bajo la presidencia de su majestad el rey.

El Sr. Camacho ha manifestado que la conversion de la deuda ha producido al Tesoro un 56 por ciento de rebaja, consiguiendo con sus planes que el ejercicio corriente cierre sin déficit.

Madrid 26.—En el Consejo de ministros que ha presidido S. M. en la Granja se acordó que España se abstendrá de intervenir en Egipto mientras Inglaterra permita la libre circulacion de los buques españoles por el canal de Suez.

El ministro de Hacienda declaró que considera terminada la conversion de la deuda interior y exterior.

Confirmáronse la ratificación del tratado de paz y amistad con Chile, y el término satisfactorio de la cuestion entre España y la república del Uruguay.

Acordáronse urgentes medidas sanitarias en Filipinas y la habilitacion de lazaretos.

Rechazáronse con energía los rumores de crisis que han circulado, y se habló de la actitud del general Serrano, que está en completo acuerdo con el señor Sagasta.

Ha producido magnífico efecto la declaracion del general Serrano de que la continuacion de la fusion es altamente beneficiosa para la patria y para la libertad.

El Sr. Moret ha pronunciado un discurso felicitándose del próximo porvenir de la izquierda formada por demócratas dinásticos.

Telegrafian de Manila que el cólera hace grandes estragos en aquellas islas. Solamente en una provincia han perecido 4.000 indígenas. Hay pequisimas defunciones entre los europeos. La epidemia ha comenzado á decrecer. La Sanidad trabaja activamente para contener sus estragos.

Se ha acordado que España siga la conducta de las demás potencias interesadas en la libre navegacion del canal de Suez.

Reina viva agitacion en el Cairo. Los cristianos de Siria temen atropellos por parte de los musulmanes.

San Ildefonso 26 —Hoy se ha verificado otro Consejo de ministros. Se ha acordado el envío de la fragata «Navas de Tolosa» para cambiar el saludo con la república de Chile, con motivo de la paz celebrada.

Respecto á la cuestion egipcia se ha decidido continuar en una actitud expectante.

Respecto á los cereales, en vista de los datos recibidos sobre la cosecha, se ha acordado no hacer ninguna rebaja en los derechos de aduanas.

El Consejo continuará á la tarde, sometiéndose á la firma del rey los asuntos pendientes.

El Sr. Sagasta y el ministro de Estado quedarán aquí con los reyes: los demás ministros regresan á Madrid.

Madrid 26 —Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en la Granja bajo la presidencia del rey.

Los ministros de Hacienda, Gobernacion, Guerra y Marina regresarán esta noche de aquel real sitio.

El presidente del Consejo y los ministros de Gracia y Justicia, Estado y Fomento permanecerán allí.

El Sr. Rute se ha encargado de la direccion de Beneficencia.

Ismailia 24.—El general Wolseley, jefe de las fuerzas inglesas en Egipto, ha decidido ir adelante, sin pérdida de tiempo. Sus tropas que estaban en Nefite han marchado esta mañana hácia Mafgar.

Arabi le espera con 25.000 hombres y 60 cañones en Tel-el-Kebir.

Se cree que el general Graham, jefe del ejército de la izquierda rodeará Tel-el-Kebir, mientras el general Wolseley marchará directamente hácia el Cairo.

Londres 24.—Ha llegado hoy á esta capital el presidente de la república de Guatemala.

El «Times» de esta tarde dice que el gobernador del Sudán ha mandado al khedive de Egipto uno de los oficiales para darle la seguridad de que él y sus tropas le serán fieles.

El «Times» cree que el general Hamley, gobernador de Alejandria, recibirá en breve la orden de marchar á las órdenes de Wolseley.

El general Hamley no ha dejado en Alejandria mas que la guarnicion indispensable para asegurar el órden.

Ismailia 24 —Esta mañana ha emprendido el movimiento de avance la caballería y la artillería.

Alejandria 24.—Se asegura que los pueblos del alto Egipto se muestran disgustados de las exacciones de Arabi.

Los ingleses procuran salvar al Cairo, donde llegarán rápidamente desde Suez, restableciendo el ferro-carril directo desde este punto al Cairo.

Londres 25.—El «Times» publica un despacho de Constantinopla diciendo que el representante de Rusia, M. Nelidof, ha pedido que el convenio militar entre Turquía é Inglaterra sea sometido á la conferencia tan luego como se firme.

Tambien ha solicitado que Inglaterra declare formalmente que la solucion definitiva de la cuestion de Egipto se someterá á la decision de Europa.

Roma 25.—Segun telegrama de Port-Said, el almirante inglés lord Seymour ha celebrado una conferencia con el comandante de la acorazada italiana «Affondatore» á fin de concertar con el mismo y con los comandantes de los demás buques el servicio de policia naval del canal.

El comandante de la «Affondatore» ha recibido las instrucciones necesarias, y se cree que los otros comandantes las recibirán en un breve plazo.

Perpiñan 25.—Segun noticias de origen fidedigno, algunos periódicos franceses han exagerado las ocurrencias del Valle de Andorra. Lo que ha pasado allí es que habiéndose opuesto el consejo de la pequeña república al establecimiento del telégrafo, que sin la vènia del consejo, han establecido los franceses, un grupo de habitantes del país, no por odio al progreso, sino porque rechazan las ingerencias de las autoridades francesas, han destruido los postes.

El obispo de Urgel, co-príncipe del valle, á quien ha acudido el consejo en demanda de amparo, está resuelto á defender los derechos que tiene la mayoría de los andorranos de no dejarse imponer por una minoría turbulenta, que con su proceder puede ser causa de que aquella república pierda la autonomia de que ha disfrutado hasta ahora.

Punta de Gales 25 —Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del marqués de Campo «Valencia» y continúa su viaje sin novedad.

Londres 25 —Los periódicos de esta capital publican telegramas de Ismailia, fecha 24, anunciando que el movimiento general de avance del ejército inglés tendrá lugar el domingo próximo.

El general en jefe de las fuerzas inglesas ha llegado á Nefiche.

La artillería egipcia ha rechazado un destacamento inglés que iba á hacer un reconocimiento hácia Ramleh.

Varios ingleses han sido heridos.

París 26 —Para hoy ó mañana, á mas tardar se espera el movimiento general de avance de los ingleses sobre el Cairo.

Se sigue creyendo que el general Wolseley con el grueso del ejército remontará el canal de agua dulce que afluyen en el canal marítimo, mientras que el cuerpo de ejército, que procedente de la India, desembarcó en Suez, emprenderá la marcha siguiendo el trazado del ferro-carril que quedó abandonado desde la apertura del canal y que se está trabajando para restablecer. El primero deberá recorrer, para llegar al Cairo, una distancia de 150 kilómetros y el segundo unos 120.

El general Wolseley dispone de fuerzas bastantes para emprender este movimiento, el cual es forzoso acelerar ante el temor de que pueda faltar el agua potable, pues habiendo cortado los arabistas el canal de agua dulce, no se dispone ahora mas que la de los depósitos, insuficiente para un ejército numeroso si tuviese que permanecer algun tiempo á orillas del canal.

A pesar de que los despachos oficiales de origen otomano desmienten la agitacion anti-cristiana en la Siria, los despachos privados de aquella provincia insisten en que la situacion de los cristianos no es nada tranquilizadora por lo cual no dejarán de recorrer aquellas costas los buques de guerra que enviaron allí casi todas las potencias marítimas de Europa.

Gaceta.

Con motivo de los conciertos que los lunes de todas las semanas se dan en la casa de don Sebastian Vinent, Alcalde de esta ciudad, se vé la calle del Comercio concurridísima hasta altas horas de la noche por multitud de personas que acuden á aplaudir á las distinguidas señoritas

que en los espresados conciertos toman parte.

Por la Comandancia de Marina de esta provincia se ha preguntado oficialmente á don José Carreras antes de Vigo dueño del predio *Bini-sermeña* si por su parte se le ofrecia algun inconveniente de que se hiciese cargo nuevamente la indicada dependencia del edificio ó atalaya donde antiguamente se encontraba establecido el vigia que al presente se trata de reponer, contestándose por dicho señor no solamente que no tenia nada que oponer á la pretension indicada sino que dará entrada gustoso y facilitará el mismo camino que antes usaban, á los empleados que hayan de establecerse en el referido edificio.

Nuestro amigo y paisano don Pedro Carreras y Seguí celador de la Direccion de Sanidad de este puerto, ha sido declarado cesante y nombrado para reemplazarle don Jaime Tió y Redorta.

Esta mañana y con objeto de limpiar sus fondos ha subido al varadero de este puerto el vapor «Menorca.»

En el sorteo de la lotería nacional celebrado el día 24 del presente mes, han correspondido premios de 300 pesetas á los números 4.882, 11.902 y 11.908 despachados en la Administracion número 6.

Ha sido autorizado el señor Comandante jefe de la escuadra de instruccion, para trasladar la insignia á la fragata «Vitoria» como igualmente dos tenientes de navio y médico segundo de la dotacion de la «Sagunto.»

Ha sido propuesto para alumno de la escuela de Estado mayor del ejército, nuestro amigo y paisano don Antonio Victori y Taltavull, el que figura el segundo de entre los propuestos.

Se ha trasladado á las autoridades militares la R. O. por la que se dispone pueden obtener y desempeñar cargos públicos los reclutas disponibles despues de terminado su primer año en esta situacion, y los soldados de la reserva activa y segunda reserva.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que no procede la suspension de embarque á ningun individuo del reemplazo de este año á quien despues de su ingreso en caja le haya sobrevenido alguna excepcion de las consignadas en el artículo 92 de la ley de reemplazos; pues solo procede la suspension del embarque á los comprendidos en el artículo 5.º de la R. O. de 23 de Julio de 1879, siempre que lo justifiquen en la forma prevenida.

Por carta que tenemos á la vista de la compañía italiana Zanardelli, á la que la prensa de Palma dedica grandes elogios por los experimentos maravillosos de magnetismo humano y sonambulismo practicados por el

Dr. May y la célebre estática Emma Zanardelli, sabemos piden si es posible venir á trabajar en nuestro coliseo los días 2, 3 y 4 del próximo Setiembre. El arrendatario de dicho edificio les ha contestado por telegrama que por su parte no hay el menor inconveniente.

Esta noche á las ocho y en la calle de San Nicolás la música de la escuadra dará una serenata con motivo de ser mañana sus días á la excelentísima Sra. D.ª Rosa Cerero de Bula, tocando el siguiente programa:

- 1.º «El Gaditano» paso doble, Fernandez.
- 2.º Sinfonia de la ópera «Nabuco», Verdi.
- 3.º Andante de la sinfonia «en Re» de Bethoven.
- 4.º Obertura «Sota de Espadas», Suppé.
- 5.º «Carmencita» Mazurca, Gustain.

Llamamos la atencion de quien corresponda acerca del abuso que se viene cometiendo por algunos residentes en Vill Carlos de pescar en las costas de esta isla con la dinamita que origina los daños consiguientes como puede verse en la cala llamada de San Estéban, donde á consecuencia de haberse disparado el juéves último doce cartuchos de la materia espresada, se encuentra el fondo y las orillas llenas de pescado muerto que no pudieron recoger los que se entregan á semejante diversion prohibida terminantemente por nuestras leyes.

Hallándose vacante en el Instituto de 2.ª enseñanza de esta Ciudad la Cátedra de Física y Química dotada con el haber anual de 2.500 pesetas, y debiendo proveerse por oposicion, se señala el término de tres meses para el curso de solicitudes.

La música de Mindanao empezando á las nueve de esta noche, y en el paseo de la Esplanada ejecutará las siguientes piezas:

- 1.ª Paso-doble.
- 2.ª Polka «Elisa».
- 3.ª Sinfonia «La Estrella de Nápoles».
- 4.ª Sinfonia de «La Stella Confidenti».
- 5.ª Polka «Elvira».
- 6.ª Paso-doble.

La Delegacion de Hacienda de esta provincia por medio de comunicacion reclama al Ayuntamiento de esta Ciudad lo que adeuda por el segundo semestre de consumos de 1881 á 1882, amenazándolo con el apremio sino verifica el pago antes de primero de Setiembre próximo. Dado cuenta de ello á la Corporacion municipal, en sesion de hoy ha acordado contestarle que no teniendo crédito alguno consignado en el presupuesto para satisfacer dicho descubierto é ignorando la cantidad fija del mismo por tener reclamacion pendiente, espera que el señor Delegado suspenderá dicho procedimiento hasta tanto que se haya realizado el repartimiento que como único medio tiene acordado la Corporacion para cubrirlo.

Por acuerdo tomado en la sesion celebrada en el día de hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad, ha sido declarado cesante don Juan Maroto cabo que era de serenos. La cesantía del referido agente propuesta por el señor Alcalde fundado en que aquel se encuentra cumpliendo una pena de arresto por lesiones leves causadas en el desempeño de su cargo ha sido aprobada por unanimidad por la corporacion municipal aprobando el nombramiento de cabo interino hecho por su presidente á favor de don Antonio Moreno.

El «Boletín Oficial» de esta provincia publica un edicto del Juzgado de primera instancia de este partido, participando el fallecimiento del procurador D Francisco Ponsetí y Gomila á fin de que dentro del término de seis meses puedan hacerse las reclamaciones que contra dicho señor hubiese, arregladamente á lo prescrito en la Ley provincial sobre organizacion del poder judicial.

Por carta particular sabemos que el cañon de acero construido en Trubia ha hecho quinientos disparos en el campamento de Carabanchel; de estos, ciento en dos horas, habiendo obtenido escelentes resultados.

La Junta facultativa superior ha dispuesto que el referido cañon se trasladase al Museo de Artillería donde se encuentra desde el día 8 del corriente.

Se esperan trescientos proyectiles que se están construyendo en la referida fábrica para continuar las pruebas.

Loor al cuerpo de Artillería español y especialmente al capitán Sotomayor y demás oficiales de aquel establecimiento mecánico que tan dignamente saben representar el cuerpo á que pertenecen.

De un momento á otro debe llegar á Valencia una comision de oficiales del ejército inglés, con objeto de adquirir ganado mular para el servicio de la artillería y bagajes de las tropas que operan en Egipto.

Para facilitar á los pueblos el cobro de los intereses que devengan á su favor los depósitos procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de sus bienes de propios enogonados por el Estado, es posible que muy en breve se dicte por el ministerio de Hacienda una disposicion, domiciliando el pago en las sucursales de la Caja general de depósitos en las respectivas provincias, que hasta hoy solo puede verificarse por la central.

Una circular de la Direccion de Beneficencia y Sanidad manifiesta á los

gobernadores de las provincias marítimas, en vista de la diversa manera con que se apli an las disposiciones cuarentenarias en los puertos y lazaretos, con perjuicio de los intereses sanitarios y comerciales, que en todos ellos deben observarse las reales órdenes de 21 de marzo de 1871 y 6 de agosto del 73, sin excepcion ni restriccion alguna.

Los buques de hierro con pasajeros, correspondencia y géneros coloniales, que saliendo de las Antillas, Seno Mejicano, La Guaira y Costa Firme desde 1.º de mayo hasta 30 de setiembre, lleguen á nuestros puertos en buenas condiciones higiénicas y sin accidente sospechoso á bordo, pueden desembarcar los pasajeros al mismo tiempo y con iguales precauciones que la correspondencia pública, sometiéndose el buque, tripulacion, carga y equipage de los pasajeros á siete días de cuarentena en lazareto súcio. La desinfeccion de pasajeros se hará entregando cada uno una muda limpia completa á los espurgadores, que deberán colocarla convenientemente en un almacén de fumigacion y exponer á la accion de los gases durante un cuarto de hora. Entregada á los dueños se la pondrán despues de un baño ó lavadura general, entregando la otra para su desinfeccion con el resto del equipaje.

Un Real decreto fecha 16 resuelve que se cump'a y observe puntualmente desde 1.º de setiembre próximo el acuerdo entre España y Francia, firmado en París el 20 de julio último, en el cual se establece que los límites de peso y dimensiones de los paquetes de muestras de mercancías cambiadas por el correo entre España, Baleares, Canarias y posesiones de Africa por una parte y Francia y Argelia por otra, pueden aumentarse por la Administracion de Correos del país de origen, siempre que no excedan de 350 gramos de peso y de las dimensiones de 30 centímetros de largo, 20 de ancho y 10 de alto

Los pasajeros llegados esta mañana en el vapor-correo «Nuevo Mahónés» son los siguientes:

DE PALMA

Dos oficiales y una señora, Francisco Riudavets, Ramon Villanueva, Antonio Andrea y señora, Antonio Triay, Luz Porro, Francisco García, Enrique Estope, señora y una hija menor; Ana Pol, Mateo Castell y tres soldados.—Total 18.

DE ARGEL

Doña Esperanza Seguí y su hija, Antonio Quintana y un hijo menor, Lorenzo Villalonga, José Villalonga, Teresa Solano, Juan Orfila, Antonio Pons, Antonio Sintés, Benito Sintés, Pedro Sintés, Augusto Pons y su hijo, Mateo Marqués y su esposa, Cristóbal Carreras y esposa, Pedro Sintés, Juana Carreras, Lorenzo Riera, Francisca Pons, Louise Barengue, Francisco Sisches y esposa, Miguel Pons y Guillermo Castell.—Total 27.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Días	Nombres de los cortantes.	Bueyes.	Vacas.	Terminos	Terminas.	Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Punto de donde procede la res.	Peso kilogram.
29	Miguel Mercadal.				I		3		Delcotx	54 1/2
	»						3		»	33
	José Sintés Borrás.						1		Est.ª Biniarroga	23 1/2
	Miguel Sbert.						1		Canumet	13 1/2
	Jaime Sintés Gomila		I				1		Trapucó Gabriel	154
	»								Mongofre nou	12
	Jaime Sintés Borrás.				I				Vergel German	90
	Pedro Palliser.								Barrancó	74
	»		I						»	118

El sábado fué conducido preso á Palma un sujeto de Andraitx por sospechas de haber envenenado á su esposa. A la infeliz le dieron una jicara de chocolate y al cabo de poco tiempo murió. El médico al ver lo ocurrido sospechó si efectivamente aquella muger habria muerto de veneno, por cuyo motivo quiso inspeccionar la olla del chocolate y vió en ella algunas señales del crimen, á pesar de que la habian limpiado. En seguida dió parte á la autoridad.

Segun hemos podido averiguar al cerrar ayer tarde (25) la recaudacion de contribuciones en el Banco de España, daba esta por resultado un número de 460 industriales que estos dias han satisfecho 835 cuotas por valor de 40.155 pesetas.

Entre los industriales que han pagado figuran los que constituian la Junta que se designó con el nombre de Sindicato, escepcion de su secretario don Benito Pons.

Así lo dice el «Isleño.»

Dice «El Diario de Ciudadela» de ayer:

Apesar de la escasa concurrencia que se observaba en nuestro teatro durante la noche del sábado y la de ayer domingo, el Sr. Moncayo, principal protagonista en dichas funciones se esforzó para complacer á sus espectadores y lo consiguió de una manera interesante, recogiendo en cada suerte difícil que alcanzaba estrepitosos aplausos. Emulo de Blondin en el paso de la maroma, aunque la modestia de nuestro jóven no le permite igualarse con aquel célebre acróbata, demuestra sin embargo en aquel ejercicio su habilidad y arrojo, como demuestra al par su gracia y su destreza en el difícil equilibrio en el alambre flojo, especialmente en el cambio de trajes, ejercicio que repetido en otra funcion, si es que el Sr. Moncayo prolonga algunos dias mas su permanencia en esta ciudad. Al final de la funcion el Sr. Fábregas (D Pablo) dió una sorpresa al público en el baile de los *marianets*.

En la tarde de ayer, á mitad de la funcion con el Sr. Moncayo interesaba á un público numerosísimo que acudió á la plaza Nueva, para admirar sus habilidades, uno de los jóvenes que le secunda en sus difíciles ejercicios, al descender por las cuerdas que rervian para subirse al trapezio que colgaba de la maroma, tuvo la desgracia de que hallándose á unos cuatro metros de altura, se desatase el nudo que sostenia la polea que pendia de la misma maroma, dando con dicho jóven al suelo sobre las piedras. Este incidente promovió el susto y desazon consiguiente en la muchedumbre, dándose con ello por terminada la funcion. El caido fué trasladado inmediatamente á la casa más cercana donde reconocido por el facultativo Sr. Comella se observó fractura conminuta en el brazo izquierdo y conmocion en algunas partes del cuerpo. Al poco rato fué trasladado al Hospital civil donde se halla en curacion, ignorando el pronóstico médico, por hallarse esta mañana reservado todavía.

En la tarde de ayer y en el acto de recorrer un carruaje por la calle de Isabel 2.^a cayendo un niño violentamente se precipitó debajo de las ruedas del vehículo y á no ser por el desvío que sufrieron éstas con unas piedras, la desdichada criatura hubiera quedado destrozada, sufriendo no obstante muy notables rozaduras en una pier-na.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

La Degollacion de San Juan Bautista.

CULTOS.

Corte de María Mañano se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en la Parroquia. **Santo de mañana** Santa Rosa de Lima, vírgen.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 29.—12' m.

Los Reyes han desistido del viage proyectado á Viena.

El cólera continúa haciendo estragos en Filipinas, habiendo atacado horrorosamente á los indígenas.

La corbeta Tornado ha llegado á Alejandria procedente de Siria.

Turquia acepta el convenio con Inglaterra y proclamará la rebeldia de Arabí.

Interior.	28'65
Exterior.	30'30
Sub. de F.-C.	56'70
H. de Cuba.	100'00

Madrid 29.—1 t.

Sábese auténticamente que el general Serrano califica de vacilante la política del actual gobierno y que Sagasta le ofreció liberalizarla al abrirse las Córtes. Serrano se muestra defensor acérrimo de la Constitucion de 1869. Dice, á nadie preguntamos de donde viene: sean la abnegacion y el patriotismo los únicos vínculos de union y el propósito del gran partido liberal para asentar sólidamente la Constitucion de 1869: solo saldria de mi retraimiento si el Rey quisiera impulsar la política liberal y se formaria como debe ser el partido de la izquierda entrando en él desde el liberal ménos avanzado hasta Mártos y Montero Rios: así abandonaria el aislamiento sirviendo á la Patria, al Rey y á la Libertad. Esta es mi actitud.

Nada de Egipto.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 28.

De Nueva Orleans barca «Sincero» cap. D. Felio Casabella con 15 trips. y duelas, el 29.

De Palma vapor-correo «Nuevo Mahón» cap. D. José Pons con 23 trips. 45 ps. efectos y la correspondencia

De Nuevitas Pera. Gta. «Reforma» cap. D. Francisco Freixas con 9 trips. efectos y Coloniales.

De Ciudadela pailebot «Márgarita» patron Sebastian Moll con 4 trips. ladrillos y efectos.

Despachados el 29.

Para Barcelona pallebot San «Jaime» patron Francisco Leon con 6 trips. habas y efectos.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 25 de Agosto.

	Dinero.		Dinero
3 por 100 int.	28'45	OBLIGACIONES.	
3 por 100 ext.	30'50	N. de España	66'75
Subvenciones	56'50	F.-c. T. Barce-	
B. T. Cuba	100'25	lona y Fran-	
		cia 6 p. 100	104'25
		ACCIONES.	
B. Barcelona	96'50	Id. id. 3 »	66'00
C. Mercantil	79'75	Abadesas	80'00
B. H. Colonial	98'25	F.-c. Alm. á Val.	52'00
P. Descuentos.	44'75	Orenses	52'50
B. Ibérico	33'50	CAMBIOS.	
F.-c. B. á Fran.	134'50	Sobre Londres	47'20
Id. Alm. á Tar.	210'00	París	4'98
Orenses	46'00	Marsella	4'89
N. de España	129'50		
F.-c. Alicante	108'25		

Seccion comercial.

Barcelona 28.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

	Dinero
EFFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	28'650
Subvenciones Ferro-Car. . .	56'750
Billetes hipotecarios Cuba.	100'500
	ACCIONES.
Orenses.	46'250
B. Hispano Colonial.	99'750
F.-Carril de Barcelona á Francia.	134'500
Fer.-Car. del N. de España	129'500
F.-C de Alicante.	108'400
	OBLIGACIONES.
Id. Tarrag. Barna. y Fran-	
cia 3 p. 100	66'750
F.-C. de Medina del C Oren-	
se y Vigo.	52'500

ANUNCIOS.

D. Juan J. Vidal y Mir, abogado. Juez municipal de la Ciudad de Mahon.

Hago saber: que el dia dos de Setiembre próximo, á las once de la mañana, se venderá en pública subasta, en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, un huron con que estaban cazando tres sujetos desconocidos, en el predio Mongofre vell de este término municipal, en la madrugada del 30 de Julio último y dejaron abandonado al divisar la guardia civil. Dado en Mahon á 22 de Agosto de 1882.—Juan J. Vidal. — Por su mandato, Alejandro Gavaso. Secretario.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

IMPUESTOS.

Formados por el Ayuntamiento de mi presidencia los padrones del impuesto equivalente á los de sal, de todos los contribuyentes que por Territorial é Industrial están llamados á contribuir en el año económico de 1882-83, quedan espuestos al público por término de 10 dias á efectos de reclamacion, espirado cuyo

plazo ninguna será atendida en conformidad al art.º 11 del Reglamento de 31 Diciembre último.

Villa-Cárlos 27 de Agosto de 1882.—El Alcalde Presidente, Pedro Carretero.—P. A. del Ayuntamiento, Juan N. Quevedo Srio.



AL PÚBLICO.

El domingo prócsimo dia tres del mes de Setiembre en el Coso de Alayor, tendrán lugar carreras, en las que se dará una gratificacion en metálico á los muchachos y hombres que obtengan el premio y una cuchara de plata, al que lo obtenga en de la pollinos, burros, mulos y potros; habiéndose acordado tengan lugar dos carreras de caballos para las cuales se han construido cucharas de plata de gran peso y valor.

Nodrizas.

Una de muy buenas cualidades con leche de cinco meses desearia encontrar criatura para amamantar. En esta imprenta darán razon é informes.

Pérdida.

Se ha perdido un brazaletes de corral con maletita de oro que se perdió en el pueblo de S. Luis. La persona que lo entregue en esta imprenta ademas de las gracias recibirá una gratificacion.

ANUNCIO.

La Córte Angélica de San Luis Gonzaga, desde el 1.º de Setiembre próximo abrirá de nuevo al público la escuela nocturna de enseñanza mútua que tan manifiestos resultados ha producido desde su instalacion. La enseñanza comprende: Religion y moral, catecismo lectura corriente, caligrafía, aritmética práctica, escritura, lectura racional, historia sagrada, urbanidad, gramática castellana, composicion, aritmética teórica, geografía, álgebra, geometría dibujo lineal, música vocal y los idiomas francés, inglés y latin, cuyas clases serán dirigidas por el Director D. José Pons Pbro. ausiliado por los Rdos. Sres. Panedas, Sintes y Vanrell Pbro. y los Señores Villalonga, Fiol, Orfila, Andreu, Salas, Buils, Gutierrez y Coll.

Las personas que deseen aprovechar tan buena ocasion podrán avisarse con el Director, desde las nueve á las diez de la noche, en el salon de dicha escuela calle Puente del Castillo número 22 piso 1.º núm. 4.

Sirviente.

Uno con buenos antecedentes desearia encontrar colocacion. En esta imprenta informarán.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.